
 
Acta de la ASAMBLEA GENERAL  

Mayo 2014 
 

• Fecha: 7 de mayo del 2014 
• Acuden, Nº de grupos, Número de bolsas: Acudieron 10 grupos: 
Bahdeverde (9) - Carabah (10) - Desbahrio (5) – Elipa (7) - Extrecho (13) -
Guinda (7) - Lavapiés (18) - Prospe (12+3) - Tirso (11) – Tomatetuán (6)   
Total : 101 
• Duración: 19:30 a 22:00 
• Modera: Le tocaba a Elipa pero lo hizo Guinda 
• Toma actas: Xtrecho 

 
RESUMEN 

 
• Acuerdos: 
 

#-La mayoría de los grupos se mostraron a favor de que las personas que 
participen en el Vertebrah los hagan de forma voluntaria y que vayan rotando 
según  los temas tratados y el interés que despierte en cada uno. 
 
#-¿Se acepta un retraso de 2 meses en los pagos de las acciones colectivas? 
(junio/diciembre). 
 
#-Ayuda individual al Patio, no excluyendo una colectiva en casos 
determinados. 
 

• Tareas: 
 

-Se propone pedir a los grupos que busquen posibles alternativas y soluciones a 
nuestro correo grupal ante la facilidad para acceder desde fuera y ver nuestras 
conversaciones y direcciones. 
- Se debe cancelar un domingo verde solo porque haga mal tiempo 
- Sondear a los grupos sobre el nivel de satisfacción por la verdura recibida  
(variedad, calidad y cantidad), no solo en los últimos dos meses sino con una 
perspectiva algo mayor, y las implicaciones que tiene en la marcha de la 
cooperativa. Ver la necesidad o no de montar alguna comisión o grupo de 
trabajo u otro modelo que aborde esta cuestión. Pensar en personas de cada 
grupo que quisieran participar en esta tarea, en el caso que se decidiera 
abordar (facilita mucho llevar a la  asamblea los correos y contacto de esta 
personas). 
 
 

 
Próxima asamblea de junio 

Fecha:  4 de junio 
Lugar: Patio Maravillas 
Hora: 19:00 



Modera: Xtrecho 
Toma actas: Guinda 
 
 
 
 

ORDEN DEL DÍA 
 

 
 
BREVES 
 

1. Indicar el número de bolsas que mantendrá cada grupo a partir 
del mes de noviembre. 

 
Guinda: 7 = 
Tirso: 11 = 
Lavapiés: 18 = 
Bahdeverde: 9 = 
Carabah: 5 < 
Xtrecho: 11 < 
 
Solo han traído una respuesta estos grupos, los que faltan prometen hacerlo en 
junio 

 
2. Se muestra preocupación por parte de algunos grupos por el hecho que 

mucha de la información que circula en la lista de correos es pública, es 
decir accesible a través de cualquier buscador. Y en esta lista esta 
información del Bah y, en muchos casos,  de los socios y socias: 
nombres, tlf, etc. Alvaro, de Carabah, va a mandar un ejemplo de esto. 
Prospe pide mudarse a otra lista si es posible. Y Lavapies y CaraBah 
expresan que es un tema que les preocupa. Se baja a los grupos para 
que alguien que controle de estos temas nos informe de la posibilidad de 
cerrar más la información o mudarnos a otra lista.  

 
3. Valoración del reportaje sobre el Bah del El País. 

Tomatetetuán se preguntó porque se hizo semejante reportaje y si la 
persona del Bah se dio cuenta. Recuerda que hay una decisión de no 
participar en medios de comunicación no afines 

Guinda piensa que fue una metedura de pata pero no es terrible; sin 
paranoias. El nombre del Bah no aparece en ningún lado del artículo 

Lavapies no le preocupa porque el nombre del bah no aparece en  
ningún momento 

Prospe abunda en el mismo sentido y subraya que sin dramatizar. 

Xtrecho piensa que el artículo ha sido banal y superficial y que el único 
daño que hace es a la periodista por no enterarse de nada. 



Carabah  Tampoco les ha preocupado el artículo del País  

4. Personas interesadas en formar una comisión sobre la 
incineradora 

En Tirso se propone una persona para formar parte de una comisión que 
se interese sobre el desarrollo y acciones que se hagan para evitar el uso 
de cualquier tipo de combustible más toxico en la incineradora. También 
se pide a los miembros de Xtrecho  que hicieron en radio Almenara un 
programa sobre ese tema que pasen toda la info y datos que tienen asi 
como de las jornadas que se realizaron para empezar a poder tener 
información y bajarla a los grupos. Y que si algún otro grupo tiene mas 
información o contactos que se la faciliten a Tirso 

Carabah  también están dispuestos a participar con una persona en esta 
comisión. 

 

5. Fechas de cierre de las acciones colectivas y ¿margen de retraso 
aceptado?. 

Se recuerda a todos los grupos que el plazo de pago de las acciones 
colectivas es en junio y diciembre. La Guinda se comenta que en el caso 
de retraso no hay mecanismos para adoptar ninguna consecuencia para 
los grupos.  

Lavapiés  acepta los plazos y propone permitir una demora de 2 meses 
en los pagos ya que esta complicando reunir el dinero en estos tiempos. 
Prospe recuerda que no siempre se puede cumplir con los plazos 
marcados.  

Desbario recuerda que el pago de las acciones colectivas a tiempo es 
importante y que no hay que relajarse ya que algunos pagos dependen 
de esto.  

Se permitirá un retraso de 2 meses para los grupos que tengan 
dificultades para pagar a tiempo. 

 

6.  Propuestas de AC y que el resto de los grupos vean de qué 
manera les pueden apoyar a los que tienen deudas. 

Guinda acepta y comprende el problema generado por las deuda en las 
acciones colectivas pero recuerda que ellos tuvieron una multa de 600 € 
que les ha generado un agujero para todo el año. Siguen multiplicando 
las actividades pero es difícil. Van a organizar un mercadillo de viejo en 
el mercado de San Fernando y pedirán a los grupos que les ayuden 



donando lo que cada uno crea que se puede vender. 

Lavapies proponen reservar las fiestas del Patio Maravilla para los grupos 
con más problemas y deudas. Piensan que estaría bien revisar cuales 
acciones funcionan mejor y cuales peor, en que lugar, locales, apoyos… 

Tomatetuán se muestra de acuerdo con reservar el patio para los 
deudores. 

Bahdeverde proponen apoyar más a las fiestas de los grupos dando 
mayor difusión a las acciones colectivas entre los grupos y afines… 

  Prospe pide apoyar la difusión de las acciones colectivas de cada grupo 

Carabah dicen que ya hubo una comisión que hizo un listado Bapalbah y 
van a buscar los resultados y datos. 

Xtrecho volvió a explicar cuál ha sido el método de prorrateo que están 
aplicando para así asegurar al menos la mitad del importe de las 
acciones. 

Desvario nos recuerda lo importante que son las acciones para 
visualizarnos en los barrios y que no son solo una aportación económica. 

Se plantea la posibilidad de hacer una fiesta colectiva en el Patio 
organizada por aquellos grupos que tienen una mayor deuda. Carabah se 
encarga de proponérselo a la gente del Patio y que los grupos que se 
quieran sumar contacten con ellos. 

 

7. Formas de apoyo al Patio Maravillas. 
 

Elipa  piensa que debería ser de forma individual y que si alguien quiere 
participar en la barra y en los domingos rojos solo tiene que ir. 
Tomatetuán  esta de acuerdo con la Elipa no negandose a una ayuda 
colectiva en casos puntuales. 
Tirso piensa que es mejor como colectivo apoyar un domingo rojo  ya 
cuando se convocan.  
Guinda ya colabora con el patio pero no acuden a las asambleas que se 
realizan mensualmente. Pero mandará un correo cuando se convoque un 
domingo rojo 
Xtrecho  no tiene inconveniente en colaborar como colectivo cuando sea 
necesario y el patio lo solicite. 
Lavapiés ya colabora en la tabacalera y ven difícil su participación. 
Desconocen las necesidades del patio y proponen preguntarles su 
opinión y sentir. 
Se aclara que esta propuesta de apoyo al patio salió más del GG que una 
petición del Patio 



Carabah  irá a hablar con ellos en la asamblea y les preguntará por el 
tema de las fiesta colectiva y por aclarar la relación y posible 
colaboración del Bah con el Patio 
 

8. Temas y organización del curso de Agroecología .  
 

 
Toma Tetuan hay una persona que quiere colaborar 
Lavapiés participaría con 1 persona de apoyo y gestionar la posibilida 
que se haga en Tabacalera y propone los siguientes temas: 
- Jabones y cosméticos naturales. 
- Vermicompostaje. 
- Plantas medicinales 
- El decrecimiento. 
- Feminismo 
- Cuidades en transición. 
Carabah podría participar con 1 o 2 personas y propone: 
- Soberanía alimentaría. 
- Agricultura regeneratíva. 
- Identificar a los “enemigos” (Monsanto…) 
Bahdeverde trae un tema: 
- Cosmeticos y jabones. 
Tirso aportaría 1 persona y 1 tema: 
- Viticultura. 
Guinda  participaría con una persona proponiendo: 
- Una mesa redonda sobre agroecología con dudas, preguntas y 

repuestas mas comunes sobre el tema (los FAC´S). 
Elipa  propone varios temaa: 
- Leches y quesos Veganos 
- Germinados en casa. 
- Agricultura regenerativa. 
- Deterioro genético de las semillas. 
- Asociacionismo y cultivos. 
GG apoyarían con 2 personas y proponen hablar de : 
- Planificación agrícola. 
- Sensibilización y concienciación del Bah (autocrítica). 
- Trabajo grupal en el campo. 
- Genero: El cambio en el campo. 

 
Mariam de la Prospe recoge todos los contactos de las personas interesadas 
para formar la comision que organice el curso. 

 
 

 
LARGOS 
 

1 Comisión Vertebrah: participación de más personas y si se hace 
rotatorio. 



Guinda cree que debe ser rotatorio y obligatorio; además les parece 
muy importantes que la asamblea, ya que es obligatorio y rotatorio, 
tienen que asumir (decidir) las funciones y los temas que se tienen que 
tratar dentro de la comisión. 

Xtrecho piensa que debería ser una participación voluntaria y orientada 
por los temas que se trabajen. Ahora participa una persona en el 
semillero y ya ha salido otra para la de resolución de conflictos. Cada 
vez que se abrá un nuevo camino, se incorporarán nuevos elementos. 

Tomatetuán  Dice que si fuese rotatorio tendría que ser por un tiempo 
limitado y establecido. Hay que favorecer la rotación para evitar 
quemarse. 

Tirso apoya la formula rotatoria, para que salga gente nueva que hagan 
relevos a la que ya está trabajando. 

Carabah  piensa que mas que obligatorio y rotatorio tiene que ser un 
espacio donde todos los grupos deben de estar representado. Y que 
cada grupo se coordine para participar 

Prospe no quiere que sea rotatorio y si voluntario, como funcionan otras 
comisiones 

Bahdeverde no le parece con mucho sentido que sea rotativo, prefiere 
voluntarios cercanos al GG para tender puente y ser más cercanos a la 
huerta. 

Elipa apoya la opción de rotativa y obligatorio, pero no sabe si una 
persona por grupo. Y dependiendo de la temporalización podrían 
participar en eél 

Lavapiés también piensan que sería más operativo rotativo para que las 
personas que estén en él no se quemen 

Desbahrio no entienden muy bien los temas y objetivos para decidirse 
entre una o otra opción pero se decantan por que sea voluntario 

Como no existe una mayoría cualificada de grupos a favor de la opción 
rotativa y obligatoria se decide que se participe de una forma voluntaria. 
Y esto se pude revisar si la gente que esta en la comisión pide un 
relevo. La comisión funcionaria por temáticas y cada vez que se cambie 
de temática se puede enviar un correo por si alguien se quiere sumar a 
este nuevo tema.  Al ser voluntario la comisión decide los temas a 
tratar.  Se admitirán sugerencias de los grupos sobre los temas a 
trabajar por Vertebrah, aunque al no ser obligatoria la comisión serán el 
grupo quien decida los temas a tratar  

 

2 Valoración de las bolsas y situación de la huerta 

Lavapiés remarca la poca cantidad y la falta de variedad de este mes, 
las zanahorias fueron una broma. 

Desbahrio  piensa que ha sido un mes muy escaso y la bolsa resulta 



muy costosa para lo poco que dan. 

Xtrecho expresa su profundad preocupación por la disminución de  las 
verduras de la bolsa que no solo afectan a este mes sino que ya viene 
de los últimos años.  Por ejemplo de lo anunciado para este mes no ha 
llegado casi nada. No entendemos las razones y pregunta si es un tema 
que preocupe a más grupos. Pensamos que es un tema que influye de 
manera importante para que se vaya gente y que no entre gente nueva 
ya que la oferta de verduras no es muy atractiva. Piensan que  puede 
venir por una falta de planificación agrícola y les gustaría poder 
profundizar en este tema, entendiendo que es una responsabilidad de 
toda la cooperativa y no solo del GG 

Tomatetuán encuentra la bolsa muy escasa poco variada. 

Tirso  también la encuentran muy escasa y monótona; ¡Los ajetes! 

Carabah  la encuentra escasa y decepcionados porque tambien tenían 
expectativas mejores para este mes según lo planificado.Piensan que la 
gente se va por ese motivo y que también influye en posibles 
incorporaciones. la gente que no entiende lo que pasa en la cooperativa 
que no reacciona. Piensan que la responsabilidad es de toda la 
cooperativa  

Prospe encuentra poca variedad pero suficiente cantidad. 

Elipa le gusto la boraja pero encuentra que hubo poca coliflor. 

Bahdeverde cree que la calidad es exelente pero sin diversidad. 

Guinda remarca la escasez y la poca cantidad pero subraya la calidad. 

GG se muestra muy preocupado por la situación y comentan que es algo 
que pesa mucho en el grupo. Hay una parte que tiene que ver con al 
ultima crisis en el GG pero opinan que no sólo es eso. Por ejemplo 
señalan la incorporación de gente nueve y que la falta de cantidad de 
verduras ultimas que es por culpa de la falta de lluvias y de que la 
comisión de regantes retraso el riego. Esperando la lluvia, se han 
equivocado en la previsión. Pero creen que aunque se puede haber 
perdido algo pero creen que va a llegar más verdura 

Jorge de la Guinda (a nivel personal)cree que lo peor de perder la 
cosecha de la calabaza es que no se acabo el almacén y que nadie de la 
cooperativa después organizo el trabajo para rematarlo. Es un sintoma 
de gran dejadez por parte de toda la cooperativa. 

Bahdeverde propone organizar un domingo verde para acabar el 
almacén. 

Se acuerda bajar a los grupos la preocupación detectada en la 
valoración de la bolsa y se pide urgentemente que se hagan análisis de 
los problemas y se busquen propuestas para encontrar soluciones. 

 
 



PRÓXIMAS CONVOCATORIAS 
Tirso nos confirma que organizarán el próximo domingo verde el 22 de junio, 
estamos todas invitadas. 
El 8 de julio Guinda organizará el domingo verde 
El 27 de julio será Lavapiés los que hagan el domingo verde. 
Tomatetetuán, tras la anulación, vuelven a la carga dispuestos a organizar el 
domingo verde del 5 de octubre. 


